

## « Encore vers l'avant ! »

N. Veyrie · R. Caiazzo

© Springer-Verlag France 2011

Voici le numéro de printemps de votre revue *Obésité*. Cet hiver rude s'achève et les beaux jours qui reviennent amènent le congrès annuel de la Société française et francophone de chirurgie de l'obésité qui aura lieu cette année à Lille, du 26 au 28 mai 2011.

Preuve du dynamisme grandissant de la spécialité, près de 85 abstracts ont été soumis au comité scientifique du congrès, dont 24 communications orales originales sélectionnées. La francophonie a répondu présente, avec notamment la Belgique, la Suisse et le Liban ainsi que des invités pionniers dans le domaine de la chirurgie bariatrique tels que Nicola Scopinaro ou Jacques Himpens pour n'en citer que quelques-uns.

Également pour la première fois, le congrès sera précédé d'un symposium médicochirurgical permettant la rencontre entre chirurgiens et gastroentérologues endoscopistes autour de la gestion non chirurgicale des complications post-opératoires, ainsi que le développement de nouvelles techniques d'amaigrissement...

Chacun retrouvera un condensé des problématiques et des réactualisations des connaissances concernant les différentes interventions de chirurgie bariatrique, présentées par un collègue d'experts et illustrées des meilleures communications.

Dans ce numéro de mai, les lecteurs trouveront donc l'ensemble des abstracts retenus pour les communications orales et affichées, présentées lors du congrès annuel de la SOFFCO-MM.

Parmi les articles originaux de ce numéro, une étude concernant les reprises de *sleeve gastrectomy*, sujet d'autant plus intéressant que peu de données ont été publiées sur le sujet, cette technique étant la « petite dernière » de l'arsenal thérapeutique chirurgical standard. Vous trouverez aussi une courte revue abordant les modifications du goût après gastric bypass, ce que nous avons tous constaté sans pouvoir l'expliquer. Nous espérons que vous y trouverez quelques réponses et informations d'utilité certaine dans votre pratique quotidienne et pour l'information de vos patients.

Enfin, une nouvelle rubrique apparaît dans *Obésité*, sous forme d'une analyse de deux à trois articles sélectionnés. Cette revue se présentera sous trois axes : chirurgical, médical et fondamental, afin de couvrir l'ensemble de la pathologie, de la recherche à la pratique clinique. Au lecteur de juger du service rendu et de la pérennité de cette rubrique !

En souhaitant à toutes et à tous une très bonne lecture.